
         

 

       печатный орган    

МОУ ООШ   д. Перевоз 

 

  

 

 

 

 
 

 

 

 

Вот опять светлеют небеса  

До уроков в школе полчаса. 

В классах ждут меня друзья, 

Здесь мои учителя. 

Родная школа, 

Здравствуй, это я! 

 

Здесь мы вместе учимся писать, 

И творить, и  думать, и мечтать. 

Скажем честно, не тая, 

Мы теперь одна семья 

И расставаться  

Нам никак нельзя! 

 

Благодарны мы  учителям, 

От души желаем счастья вам. 

Мы вас знаем много лет, 

Лучше вас на свете нет! 

Вы доказали, 

Что ученье – свет. 

 

Отзвенят весѐлые звонки, 

Загрустят твои ученики. 

Наша школа - 

Словно мать, 

Любит нас и будет ждать. 

Мы в Перевозе  

Встретимся опять. 

 

Шихова С.С. 

 

  

 

    1 февраля в первом классе возникло большое 

оживление. Первоклассники уже привыкли к своей 

первой учительнице Светлане  Сергеевне, а тут 

новость. Через три дня уроки у них будет вести другая 

учительница, Горнева Ульяна Алексеевна .Есть от чего 

забеспокоиться. Светлана Сергеевна успокоила 

первоклашек и предупредила, что на уроках они 

должны стараться, слушать внимательно и во всѐм 

помогать Ульяне Алексеевне, потому что их 

учительница будет сидеть в классе, наблюдать за 

работой практикантки и даже ставить ей за 

проведѐнные уроки оценки. Надо сказать первоклассники не подкачали, а я, корреспондент школьной 

газеты, взяла у Ульяны Алексеевны интервью. 

Кор.: Ульяна Алексеевна, Вы всегда хотели стать учителем? 

У.А.: Нет. Кем только я не хотела стать. В 8 классе, например, я мечтала стать выдающимся хирургом. 

Кор.: Где Вы учитесь? Какие ещѐ специальности есть в этом учебном заведении? 

У.А.: Учусь в Кировском педагогическом колледже факультет начальных классов + информатика. Ещѐ 

можно получить специальности: иностранный язык, дошкольный факультет. 

Кор.: Вы пришли на практику в Перевозскую школу по своему выбору или Вас направили? 

У.А.: По своему выбору. 

Кор.: Почему Вы выбрали именно первый класс? 

У.А.: Я хотела проходить практику во 2 или 3 классе, но Светлана Сергеевна посоветовала взять 1 

класс. Она сказала, что мне будет интереснее на этом классе, и опыта больше наберусь. 

Кор.: Ваши впечатления о практике. 

У.А.:  Очень понравилось! И подопечные, и учитель-методист. 

Кор.: Правда ли, что учитель-методист за каждый урок ставил Вам оценки? Если не секрет, какие? 

У.А.: Не секрет. В основном «4 и 5». Пятѐрок больше. 

Кор.: Не разочаровались в выбранной профессии? 

У.А.: Нет. Если раньше я ещѐ раздумывала идти работать в школу или нет, то сейчас, после 

прохождения практики, сомнений не осталось. После окончания колледжа пойду работать в школу. 

Кор.: Ваши  планы на будущее? 

У.А.: Хочу учиться дальше, получить высшее образование. 

Кор.: Ваши пожелания учителям и ученикам. 

У.А.: Учителям – терпения, ученикам – учиться, учиться и учиться!                                                

                                     

 Беседу вела постоянный корреспондент «Нашей газеты» Шуталева Елена (6 класс) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  С 22  по 28 марта в нашей школе 

проходила «Неделя образования».  

   

24  марта для учителей школы 

были проведены открытые уроки. 

Дружкова Марина Анатольевна 

показала урок по природоведению 

в 4 классе по теме «Трудные 

времена на Руси».  

  Титов Андрей Владимирович в 7 

классе провѐл открытый урок 

обществознания в форме игры: 

«Производство*реклама*торговля»  

  26 марта Шихова Светлана 

Сергеевна провела открытое 

мероприятие в 1 классе «Прощай, 

Азбука!», на которое были 

приглашены все ученики и учителя 

школы. 

                         Собств. информация 

 

     

 

  
  5 марта день особенный. В преддверии международного 

Женского дня в нашей школе этот праздник был отмечен по-

своему. С самого утра здание школы заполнилось ароматными 

запахами разнообразных тортов, пирожных, печенья, которые 

к «Сладкой ярмарке» напекли мамы наших учеников. Было бы 

несправедливо не отметить самые активные семьи, принявшие 

участие в этом конкурсе: 1, 5 класс – Кошурниковы, 

Дружковы, Папуловы, Орловы. 4, 6 класс – Алифановы, Нелюбины, Шиховы, Шуталевы, Бяковы. 7 

класс – Новосѐловы – Клюкины, Шиховы, Брызгаловы, 

Двоеглазовы. 8 класс – Волкоморовы, Безруковы. Как 

всегда потрясающе вкусную выпечку подготовили 

работники школьной столовой. Обидно только, что самые 

старшие - девятиклассники не порадовали своими 

кулинарными достижениями.  

   После первого урока всѐ уже было готово к продаже и 

продавцы 

заняли свои 

торговые 

места 

Правда, 

любовались этим чудом недолго. Покупатели быстро 

разбирали предложенные товары, стараясь выбрать самое 

вкусное. Все изделия были оценены   по достоинству и  

съедены в рекордные сроки. «Пиршество» запомнилось 

надолго. Некоторые школьники сетовали на то, что 

сладкая ярмарка, ну прямо, как день рождения: «...только 

раз в году!»                                                       Шихова С.С. 

                   (Продолжение читайте на стр. 4)    



                                              

 

 

 

 

 

 

 

 

Известно, что 2010 год в России объявлен «Годом учителя». В начале марта группа 

корреспондентов  «Нашей газеты» побывала в гостях у ветеранов педагогического труда, 

работавших в нашей школе, и побеседовала с ними. Ветераны рассказывали о себе, своей семье, 

выборе профессии, своѐм отношении к современной школе и системе образования. В том 

насколько интересными были встречи, вы можете убедиться, прочитав следующий материал, 

который подготовили   

Шуталева Елена,  Клюкина Ульяна,  Родыгина Яна,  Орлова Ульяна,  Ивакина  Мария,  

Нелюбина Анна,    Шихова Виктория. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

        первый директор Перевозской школы 

 

Родилась я 28 августа 1928 года в д. Бабики  Нолинского района. Детство как у всех моих сверстников 

было счастливым. Семья у нас  большая: два брата, сестра, родители и бабушка. Деревня была красивая, 

жили весело, строили избушки и играли в них, ходили за грибами, ягодами. В нашей деревне школы не 

было, ходили в соседнюю, а с 5 класса я вообще училась в Нолинске.  

Началась война. Папа погиб на фронте в Сталинградской битве. 

После окончания школы поступила в Молотовское (Нолинское) педучилище,  ведь учителем я хотела 

стать с детства. Работать начала в с. Сретенском. Раньше школа была там. Стаж работы в школе почти 50 

лет!!! Любимые ученики, конечно, были, а вообще-то любила всех. Главное  понять душу ребѐнка, знать их 

интересы, тогда будет легко. В любое время успех педагогического труда зависит в первую очередь от 

учителя.  Хотя сейчас работать стало сложнее, поэтому молодѐжь не идѐт работать в школу. Жизнь стала 

другой. Да и  неинтересно молодым в деревне. Нет ни морального, ни материального удовлетворения. 

Как директору мне на долю выпало строить нашу Перевозскую школу. Очень помог колхоз. 

Председателем колхоза тогда был Кощеев И.А.,  с ним поддерживали тесную связь. Строительство школы началось в 1965 году, а в 1970 г. 

она была пущена в эксплуатацию.  

Школьные годы никогда не забудутся. Была я большой любительницей туристических походов, исколесили с ребятами всю округу, везде 

побывали. А самой мне довелось побывать даже в Африке, жила там 2 недели, заходила в пирамиды, спускалась по реке Нил. 

Дочери мои Тамара и Ольга живут в Москве, обе закончили МГУ, экономический факультет. Тамара работает большим начальником в 

Министерстве энергетики, Ольга – домохозяйка. 

Всем учителям желаю успехов в работе, здоровья, терпения, мужества. А ученикам хочется пожелать уважительного отношения к 

учителям,  больше знаний. 

 

  

   бывший директор Перевозской средней школы 

 

       Родилась я  в д. Перевоз. Училась в Сретенской школе. После  8 классов поступила в Советское 

педучилище, а после его окончания училась в пединституте  в г. Череповце. Училась всегда с большим 

желанием и очень старалась учиться хорошо. 

       В школе я была председателем совета отряда. Вступила в комсомол, и первым комсомольским 

поручением было: работа с малышами. Называли нас вожатыми. Много времени уделяла своим подопечным: 

играла с ними, занималась, ходила в походы. Отсюда и выбор профессии. Нельзя работать с детьми, если их 

не любишь. 

      В детстве мы очень много занимались спортом, катались на лыжах, санках, участвовали в различных 

соревнованиях. Собирали макулатуру, металлолом. Много читали. Тогда вообще ко всему относились очень 

бережно: собирали колоски на колхозных полях, подбирали то, что осталось после комбайнов, поэтому ни 

одно зѐрнышко не пропадало зря.  И конечно,  помогали  своим родителям. Хоть и не было у нас 

компьютеров и телевизоров, но жизнь наша была не менее интересной и насыщенной, скучать было некогда. 

     Мои родители рабочие. Работали на обозном заводе у нас в Перевозе. 

     Родители одобрили моѐ желание стать учителем.  А так как  училась я в школе хорошо и любила с детьми заниматься, учительница 

математики, Култышева Екатерина Николаевна, посоветовала мне поступать в педагогическое училище. Мне нравилась моя работа и когда я 

была просто учителем, и когда стала директором школы.  Трудности как директора в основном были связаны с недостаточным 

финансированием, поэтому не всегда получалось с ремонтом школы, да и других проблем хватало. 

     В современной школе работать интереснее, ведь все школы оснащены сейчас компьютерными классами, а для современного образования 

это очень важно.Молодѐжь в школу работать не идѐт, потому что профессия учителя сейчас считается непрестижной, зарплата невысокая, да 

и дети сейчас не те, с какими нам приходилось раньше работать. 

    В свободное время я много читаю, занимаюсь домашними делами, гуляю каждый день не менее 2-ух часов, летом работаю в саду, на 

огороде.      

    У меня двое детей. Живут в Кирове. Дочь Наташа работает продавцом, сын Дмитрий закончил сельхозакадемию в г. Кирове. У него своѐ 

дело. Внучка Ксюша учится в 1 классе.  Ученикам  желаю хорошо учиться, больше заниматься спортом, любить своих учителей. 
 



 

 

              учитель начальных классов. 

 

    Родилась я в Кикнурском районе в д. Зелѐный Дол. Красивая была деревня, зелѐная. Мы часто на родину 

ездили. Там у нас жили бабушки. Деревушка была совсем небольшая, в несколько домиков. Речушка рядом 

протекала. Кругом леса, луга. Сейчас этой деревни уже нет, ликвидировали. Мы с сестрой близнецы. Она 

живѐт в Свердловской области. Мы вместе учились в школе,  вместе поступили в педучилище, а потом 

дорожки наши разошлись. Сестру направили на работу в с. Сретенское, а меня в с. Лудяну. В 1970 году тоже 

перевелась в с. Сретенское. Вскоре  в Перевозе построили новую школу, и я стала работать в ней. Всего у 

меня было 10 выпусков. 

    В детстве всѐ было интересно: в школе, в пионерские годы я была сначала председателем совета отряда, а 

последние 2 года председателем совета дружины. Ходили в походы, жгли пионерские костры, а у костра 

пели песни. А ещѐ у нас была ферма. Сначала мы ухаживали за телятами, а потом переключились на 

лошадей и кроликов. У меня, помню, была белая красивая крольчиха. На всѐ времени хватало: и на уроки, и 

на походы, и на концерты, в которых мы с сестрой  участвовали с 4 лет постоянно. Отец наш работал в 

школе, преподавал математику, а ещѐ он замечательно играл на баяне. Впервые песенный конкурс мы в 

ыиграли, когда нам было всего по 8 лет.                                                                                                        

Мама наша успела закончить всего лишь 6 классов. Дальше учиться помешала война. Она работала на заводе, теребила лѐн. А когда мы 

переехали всей семьѐй в с. Падерино, мама стала работать в школьном буфете. 

    Мы с сестрой всегда жили очень дружно и поэтому учиться после школы тоже решили вместе. Родители нас поддерживали в нашем 

решении стать учителями. Стаж работы в школе  40 лет. Я никогда не жалела о выбранном мною пути, наверное поэтому  никого из 

учеников особо не выделяла, ведь каждый из них  индивидуальность.  

  Работать в современной школе сложнее. И ученикам трудно, программа намного стала сложнее. Да и учителям нелегко. Отношение 

учеников к учѐбе совсем не такое, как раньше. Молодѐжь в школу не идѐт работать, потому что работа с детьми требует очень много 

времени, нужно совсем отойти от домашних дел, от семьи. 

  Моя дочь Ольга проработала в нашей школе 15 лет библиотекарем, попала под сокращение и сейчас работает в столовой «Визит». Ещѐ она 

окончила курсы поваров и продавцов, кто знает, что потом пригодится в жизни. Сын Анатолий работает на  Нолинской фабрике игрушек. 

  Всем учителям желаю большого терпения, ученикам оставаться такими, какие есть. 

 

 

   учитель русского языка и литературы. 

 

Родилась я в послевоенное время, в 1946 году, в с. Нема. В школу я пошла очень рано. В 5 лет. Пошла моя 

подружка, и я за ней. Потом мне предложили остаться на второй год, чтобы учиться с детьми моего 

возраста, но я, конечно же, отказалась. Моим главным увлечением в детстве были книги. Я очень любила 

читать. А ещѐ любила ходить в клуб, смотреть кино. 

 Мой отец работал председателем колхоза, мама  - простой колхозницей. 

Учителем я решила стать сама. А родители мой выбор одобрили полностью. Сначала, как и многие другие 

дети, окончила 10-летку в Неме. Причѐм окончила на «отлично». А потом училась на педагога в Нолинске. 

Было в то время в нашем городе такое учебное заведение, где можно было за короткий срок получить 

профессию учителя. После этого один год проработала  учителем русского языка, литературы и географии в 

Зыковской школе, но вскоре поняла, что знаний у меня недостаточно и поступила в пединститут в г. Киров. 

Люди с высшим образованием в то время очень ценились, и поэтому я очень быстро снова устроилась на 

работу, теперь уже в село Сретенское, где директором в то время была Смирнова Валентина Ивановна. В 

Сретенске я проработала 1 год, а с 1969 года уже работала в школе д. Перевоз. Стаж работы в школе 39 лет  и я никогда не жалела о раз и 

навсегда выбранном пути. Были, конечно, у меня любимые ученики, один из них до сих пор звонит и говорит, что я его любимая 

учительница, это ли не награда за труд. 

В современной школе работать стало намного сложнее, потому что дети стали не такие добрые и отзывчивые, как тогда. Молодѐжь ведь 

тоже не хочет идти работать в школу по этой же причине, да и выбор профессий сейчас намного больше, а может просто не любят детей, без 

этого в школе нельзя. 

Если честно, свободного времени у меня нет. На первом месте у меня моя младшая внучка Настя, очень люблю с ней возиться. Занимаюсь 

всевозможным рукоделием. Пою в хоре. Много читаю. 

Дети  получили высшее образование. Дочь Наталья работает в сбербанке, а сын Александр – инженером-энергетиком  в РЭС. 

Я желаю учителям быть к детям внимательнее и ласковее. Дети сейчас всякие, поэтому ещѐ терпения. 

А ученикам относиться к учителям с большим уважением. 

 

 

    заведующая школьным интернатом.  

 

Родилась я в селе Коркино Сунского  района. Очень рано поняла, что нат таких слов как «не хочу», «не 

буду», «не могу», а есть одно слово «НАДО!» В летние каникулы работала на лошади, возила молоко в 

соседнюю деревню на переработку. 

В 1941 году началась война, отец мой ушѐл на фронт и пропал без вести. Лишь в 80-ых годах узнала, что 

он погиб в боях за Белоруссию и похоронен в братской могиле. Мать Дарья Фѐдоровна была великой 

труженицей, выполняла в колхозе самую трудную работу. 

По призыву комсомола изъявила желание работать учителем, когда жила в г. Лысьва. Работать поехала  за 

100км от Лысьвы. С этого времени началась моя педагогическая деятельность и продолжилась, потому что 

судьба вернула меня в родные края. Вышла замуж за Николая Александровича и стала работать в 

сретенской 8-летней школе пионервожатой. Через год поступила в Советское педучилище  и стала работать 

воспитателем в интернате. Стаж работы в школе – 38 лет. Если бы не любила детей, столько бы лет в школе 

не смогла отработать. 

В свободное время занимаюсь шитьѐм. 

Дочери Светлана и Ольга получили высшее образование. Светлана закончила Кировский пединститут, факультет иностранных языков, 

Сейчас работает в Нолинском техникуме по специальности. Ольга – Пермский институт культуры. Работает тоже в Нолинском техникуме  

заведующей библиотекой. Учителям хотелось бы пожелать терпения и любви к детям, а ученикам – послушания и уважения к учителям. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   В школе стартовал социальный 

проект «Твори добро!», 

посвящѐнный 65-летию победы в 

Великой Отечественной войне. 

Идея проекта  и первоначальная 

разработка принадлежит 

Клюкиной Ульяне (руководитель 

проекта Брызгалова Н.В.) 

В рамках социального проекта 

предусмотрены встречи и сбор 

информации о ветеранах, вдовах 

погибших и тружениках тыла, 

оказание им посильной помощи, 

оформление и размещение 

информационных листов 

«Забывать нельзя!», 

рассказывающих о ветеранах, 

проведение вечера – встречи с 

односельчанами, помнящими 

военные годы, благоустройство 

территории у памятника, 

подготовка подарков ветеранам, 

участие в митинге и концерте в 

День Победы 9 мая.   

  Реализация проекта уже началась. 

Группы учеников побывали у 

ветеранов, заполнили анкеты и 

записали воспоминания. 

Идѐт обработка информации и 

оформление информационных 

листов. Ученицы 7 класса готовят 

в подарок ветеранам фиалки 

(цветы уже посажены). Начата 

подготовка к вечеру – встрече с 

ветеранами. Радует ответственное 

отношение ребят к выполнению 

этапов проекта. Хочется верить, 

что мы достойно подготовимся к 

празднику Великой Победы и 

порадуем ветеранов, вдов 

погибших и тружеников тыла.    

   Желающие могут принять 

участие в дальнейшей реализации 

проекта.  

Титов А.В. 

 

 

 

 

  

 

   До недавнего времени коммунарские  сборы проводились ежегодно, в 

том числе на базе нашей школы. На это увлекательное мероприятие 

съезжались учащиеся и преподаватели  со всего района. Представляете, 

как было интересно? Новые друзья, знакомые, песни под гитару, 

разговоры до утра, и, конечно, достижение главной цели самого 

мероприятия – научить детей работать в  незнакомом коллективе. 

   Согласитесь, провести предметную неделю в школе не так-то просто. 

Вот тут-то очень кстати вспомнилась традиция проведения 

коммунарского сбора. Впрочем, это громко сказано, мы взяли только один этап этого мероприятия: 

работу по станциям. На коммунарском сборе сложность состояла в том, что ребятам приходилось 

сразу же вливаться в незнакомый коллектив, состоящий из учеников всех присутствующих школ. 

Ученикам нашей школы было значительно 

проще, ведь все ребята очень хорошо знают 

друг друга. Станций  было 7, по количеству 

классов-комплектов. На станциях дети 

работали самостоятельно, за всѐ отвечал 

староста класса. Надо сказать, что с 

поставленной задачей  все старосты 

справились замечательно, даже 

первоклассники, не было никакой суеты и 

беготни. Всѐ мероприятие прошло быстро, 

чѐтко, на одном дыхании. Единственной 

трудностью, как выяснилось в ходе 

мероприятия, были вопросы и задания, 

подготовленные учителями-предметниками 

и  работниками сельского дома культуры, с 

которыми мы тесно сотрудничаем на протяжении многих лет.  

    Результатом работы были оценки за работу на станции, выставляемые преподавателями в 

маршрутные листки.  

     В итоге победителями стали: 3-4 классы и 6 класс, они поделили 1 место и заработали 59 баллов из 

70 возможных,  5 и 7 классы заработали  по 58 баллов и заняли почѐтное 2 место, 3 место  в честной 

борьбе досталось первоклассникам.  

Шихова С.С.    

(Продолжение. Начало на стр. 1) 

 

     

 

 

    После уроков состоялся праздничный концерт. 

Вели его ученики 7 класса Есипов Роман и 

Соколов Андрей. В концерте  участвовали все 

классы школы. Хочется отметить первоклассника 

Дружкова Артѐма, который исполнил песню о … 

любви, да не к кому-нибудь, а к своим 

одноклассницам. Потом ведущие пригласили всех 

присутствующих в музей на экспозицию 

портретов женщин, работающих в нашей школе.  

Ученица 8 класса Волкоморова Марина  подарила 

песню «Маленький принц», а учащиеся 1 класса 

Дружков Артѐм и Кошурникова Валя, Папулов 

Алѐша и Ерѐмина Яна украсили песню танцем. 

Шестиклассники, Платунов Алѐша и Бяков 

Никита (а вернее 2 подружки) исполнили 

частушки на злобу, как говорится, дня 

«Потолкуем-ка, девчонки»! Титов Андрей 

Владимирович и Кадочников Александр 

Михайлович спели песню «Всѐ пройдѐт».  Не 

остались с поздравлениями в стороне юноши 7,8,9 

классов. 8-9-классники выступили с «Простой 

песней».  7-классники  признались в том, что 

готовы были бы дружить даже со снежной бабой, если бы  девчонок не было, и попросили их 

улыбаться им как можно чаще, дабы уберечь сильную половину человечества от глупых ошибок. 

Настя Новосѐлова, ученица 7 класса, прочитала стихотворение «Берегите матерей».  Закончился 

концерт словами:          Они всю жизнь нам солнцем ярким светят, 

                                         И как сказал восторженный поэт: 

                                        «Без женщин разве можно жить на свете?.. 

                                         Без женщин жить нельзя на свете нет!»                                    Шихова С.С. 
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